

Prevén pensión para todos por 163 mmdp (Reforma 23/07/13)

Prevén pensión para todos por 163 mmdp (Reforma 23/07/13) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (23 julio 2013).- El sistema de seguridad social que incluye la pensión universal para adultos de más de 65 años de edad al menos costará 162 mil 875 millones de pesos el próximo año, prevén expertos. "El Pacto por México dice que es posible el programa de pensión para los adultos mayores de 65 años y el seguro de vida para jefas de familia, pero con reforma fiscal", refirió Javier Salinas Narváez, presidente de la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados. El domingo pasado, el Presidente Enrique Peña Nieto, anunció que en septiembre llevará al Congreso una iniciativa para establecer un seguro universal de salud, pensión para el retiro y desempleo, la cual formará parte de la propuesta de reforma hacendaria. Francisco Aguirre Villarreal, especialista de Valuaciones Actuariales del Norte, estimó que este tipo de pensión, de un salario mínimo, implicaría recursos por al menos 162 mil 875 millones de pesos sólo en 2014. Sin embargo, para financiar esto vía cuentas individuales en personas entre 18 y 64 años, Aguirre propone crear un organismo que erogaría en el primer año del esquema de pensión universal 201 mil 545 millones de pesos por concepto de los pagos de las pensiones en curso y de pagos únicos, mientras que las aportaciones que el Estado tendría que hacer serían por 391 mil 167.8 millones de pesos. Así, el costo por una pensión universal podría ser equivalente a entre 0.91 y 1.13 por ciento del PIB. Héctor Juan Villarreal Páez, director general del Centro de Investigación Económica y Presupuestaría (CIEP), opinó que probablemente la pensión universal sea una buena idea. Aquí el punto es que se instrumente mientras el monto sea pequeño, cuando es mayor el asunto se vuelve inviable muy rápido, dijo. El otro gran reto de la seguridad social es la cobertura en salud porque hoy día no se tiene la capacidad financiera de fondar un paquete como el del IMSS o ISSSTE para toda la población, advirtió el directivo del CIEP. El diputado Salinas consideró que la seguridad social debe ser un derecho constitucional y no una decisión política del gobernante en turno, pero fondada con ISR y no con IVA por la gran desigualdad que existen en el País. Carlos Capistrán, economista en jefe para México de Bank of America Merrill Lynch, confió en que las dos grandes reformas, la energética y fiscal, serán aprobadas, y que se espera que la segunda fortalezca las finanzas públicas, ampliando la base del IVA, debido a que los ingresos no petroleros se verán incrementados. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo